

## METHODISCHE RATSCHLÄGE

# Zur Arbeitsweise eines Zirkelassistenten

„In allen Zirkeln und Seminaren“, so heißt es im Beschluß des Politbüros des ZK der SED vom 23. Juni 1981 (NW 14/1981), „sollten Assistenten eingesetzt und langfristig qualifiziert werden.“ Was bewährt sich in der Arbeit eines Zirkelassistenten?

- Der Zirkelassistent läßt sich in seiner Tätigkeit davon leiten, daß er stets eng mit dem Propagandisten zusammenarbeitet. Von dieser Tatsache ausgehend, erfüllt er inhaltliche und organisatorische Aufgaben im Parteilehrjahr.
- Unter dem Gesichtspunkt seiner spezifischen Verantwortung bereitet sich der Assistent gründlich auf jeden Zirkel bzw. jedes Seminar vor. Der Propagandist berät mit ihm das Wie der zu behandelnden theoretischen Schwerpunkte. Gemeinsam überlegen sie, wie die zu vermittelnden Kenntnisse eng mit den zu lösenden politisch-ideologischen und ökonomischen Aufgaben der Zirkel- bzw. Seminarteilnehmer verbunden werden können.
- Im Zirkel bzw. Seminar arbeitet der Assistent ständig aktiv mit und trägt so dazu bei, das Bildungs- und Erziehungsziel mit hohem Niveau zu erreichen.
- Der Zirkel- bzw. Seminarassistent unterstützt den Propagandisten bei der individuellen Arbeit mit den Zirkelteilnehmern. Das geschieht beispielsweise, indem er Genossen hilft, die vorgesehene Literatur zu studieren, sich auf einen Diskussionsbeitrag für das jeweilige Seminar speziell vorzubereiten und anderes mehr.
- In Absprache mit dem Propagandisten bereitet sich der Assistent von Fall zu Fall auf die Leitung eines Diskussionsschwerpunktes im Seminar oder

Zirkel vor. Diese Art der aktiven Einbeziehung in die Zirkel- und Seminardurchführung trägt mit dazu bei, die theoretischen und pädagogisch-methodischen Fähigkeiten des Zirkelassistenten systematisch zu vervollkommen. Somit befähigt sich der Assistent, wenn erforderlich, den Propagandisten bei der Leitung eines Zirkels bzw. Seminars im Parteilehrjahr zu vertreten.

- Der Zirkelassistent hilft dem Propagandisten bei der lebendigen Gestaltung der Zirkel und Seminare, indem er betriebliche Fakten zum Thema zuarbeitet oder aktuelles Anschauungsmaterial sichtet und aufbereitet. Hierbei arbeitet er eng mit dem Literaturobmann zusammen.
- Als günstig erweist sich auch, wenn Propagandist und Assistent gemeinsam das monatliche Seminar bzw. den Zirkel auswerten. Dieser Gedankenaustausch erleichtert eine qualifizierte Einschätzung für die Parteileitung. Zugleich bietet der Meinungsaustausch eine gute Möglichkeit, die theoretischen und pädagogisch-methodischen Kenntnisse des Assistenten für die künftige eigene propagandistische Tätigkeit zu erweitern.
- Der Assistent kümmert sich darum, daß alle Genossen rechtzeitig mit der Einladung die zu behandelnden Schwerpunkte mit konkreten Literaturangaben für das jeweilige Thema erhalten. Er sorgt dafür, daß die notwendigen Bedingungen für einen ordnungsgemäßen Ablauf des Zirkels bzw. Seminars gesichert sind.
- Als zweckmäßig und für die Arbeit des Zirkelassistenten fördernd bewährt sich eine solche Praxis, daß die Kreisleitungen bzw. die Parteileitungen größerer Grundorganisationen in bestimmten Zeitabständen differenzierte Erfahrungsaustausche mit Assistenten der Zirkel und Seminare des Parteilehrjahres durchführen und diese propagandistischen Kader in Weiterbildungsveranstaltungen einbeziehen.

(NW)

## Leserbriefe

hat diese Vereinbarung eine besondere Bedeutung, weil unsere Studenten dadurch an der Einführung modernster Technik beteiligt werden, eine praxisnahe Ausbildung gesichert und ein Volkswirtschaftlicher Nutzen erreicht wird. Diese produktive Phase des Studiums hat auch die Entwicklung der Selbständigkeit und Eigeninitiative zum Ziel. Bisher wurden insgesamt 59 Themen von 135 Studenten bearbeitet mit einem Nutzen von 180000 Mark.

Peter Schulz  
Parteisekretär an der  
Ingenieurschule der Deutschen Post  
„Rosa Luxemburg“ Leipzig

## Politische Qualifikation zahlt sich aus

Die Erfahrungen des Kampfes um die Durchsetzung der Parteibeschlüsse in unserer Parteiorganisation im VEB Motorenwerk Wurzten bestätigen, daß das Niveau des politischen Lebens und die gesellschaftlichen Aktivitäten der Arbeitskollektive vom Wirken und Handeln der Parteigruppe bestimmt werden.

Gegenwärtig kämpfen die Parteigruppen der BPO zielgerichtet um die Erfüllung der im Kampf Programm festgelegten Aufgaben. Der

rasche ökonomische Leistungsanstieg unseres Betriebes steht im Mittelpunkt aller Aktivitäten. Dabei haben sich die Parteigruppen als politische Zentren der Arbeitskollektive weiter gefestigt. Während der Parteiwahlen haben alle Parteigruppen auf der Grundlage des Kampfprogramms der Parteiorganisation eigene Ziele abgeleitet. Jetzt bewährt sich, daß alle Parteigruppenorganisatoren eine politische Qualifikation — mindestens den Abschluß der Kreisschule des